
Ratsprotokoll vom 16.05.2022
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr

Redeleitung Yannick

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Lisa Seidenberg E Uliana Babulina A

Maria Dietz A 19:09 Immo Barlink A 19:12

Michelle Menger A Sophie Schüttpelz ⅓

Celina Helbig Vital E Jonathan Niehaus A

Tim Falkenstein E Christian Trimborn A

Jonathan Wiemann A Beran Toron E

Leon Dülberg A Yannick Feil A

Martin Schmitz A Justus Schwarzott ⅓

Henning Konermann A Philipp Katterbach A

Jan Lukas Schmitz ⅓ Andreas Mimberg A

Tobias Töllner ⅔ Kafüs:

Daniel Heuer A 19:09 Paul Berghaus E

Michelle Heinsch A 19:20 Karoline Gerich E

Gäste Philippe, Joshua

Protokoll Philipp

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - AVV Einberufen
● TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP5 - Gremienangelegenheiten
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 02.05.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Philipp

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 0

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 09.05.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Philipp

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 2

Ergebnis Ist genehmigt.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Donnerstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET/Hybrid

Donnerstags,
ungerade KW

19:00 AG Veranstaltungen FSET



Einzeltermine

17.05. 14:30 PR-AG Treffen FSET

18.05. 18:30 KeXe
Rückmeldung bis 17.05 12 Uhr

S12 (C.A.R.L)

19.05. 18:30 Lehre-KeXe S03 (C.A.R.L), Zoom
/AG Lehre

25.05. 18:30 ESA-KeXe S10 (C.A.R.L.)

25.-29.05 BuFaTa Dortmund

31.05. Fakultätsrat

01.06. 17:30 -
18:30

Ein Klick RWTH Zoom/ Leon &Yannick

01.06. RWTH/FH Sportsday HSZ/Königshügel

03.06. Rüdi Rockt

06.06.-12.06. Exkursionswoche

11.06 17:00 -
22:00

QueerTemp Platanenplatz

14.06. 13:00 -
15:30

Sondersitzung Kommission für
Struktur und Haushalt

folgt

20.06. 14:00 Studienbeirat Zoom

21.06. 14:00 QVK Zoom oder IKS

25.06. 13:00 Augustinerbachfest 2022 Augustinerbach

01.07. Fakultätsfest

07.07. Campus Festival RWTH

08.07. - 10.07. FSWE

TOP3 - AVV Einberufen
[Jonny, Tomy]
Wir würden gerne die, im Haushaltsplan beschlossenen, Schals in einem großen Badge für
den Unicup bestellen. Der Antrag dazu wurde zur letzten VV vergessen.
Dies würden wir gerne nachholen und dafür eine außerordentliche VV einberufen.
Diese würden wir gerne Mitte/Ende Juni stattfinden lassen. Es wird dann entsprechend der



Ordnung, 2 Wochen vor der VV unter Angabe der Tagesordnung eingeladen und 3 Tage
vorher die Abstimmungsgegenstände veröffentlicht. Um Beschlussfähig zu sein müssen 50
Mitglieder der Fachschaft anwesend sein. Eingeladen wird über die Webseite und das
schwarze Brett.
Inhaltlich soll es nur darum gehen den Finanzrahmen 1000+ zu abzusegnen.

TOP4 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

AG Unicup [Jonny]
Kurz und knapp:

find us @RWTHSportsday 01.06.

Fachschaftswochenende [Yannick]
Das Fachschaftswochenende soll im in der letzten Woche besprochenen Haus stattfinden.

Antragsbeschreibung Wollen wir das Fachschaftenwochenende mit bis zu 999€
unterstützen?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 3

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

Geschäftsordnung Rat

Vorschlag [Simon]
Wollen wir im Rahmen einer Geschäftsordnung weiterhin die gleichberechtigte Teilnahme
von Online teilnehmenden Ratis sicherstellen ? Diese sollte auch nicht mehr regeln, als die
Teilnahme Modalitäten.

Anmerkung [Simon]
Es handelt sich nur um einen Entwurf, der auf jeden fall noch weiterentwickelt werden muss.
Zudem sollte es eine minimale Version sein die nicht mehr klärt als unbedingt nötig. Da



sowas wie Sitzungsbeginn bisher auch nicht geklärt ist, ist das dort auch nicht
aufgenommen, würd ich auch im sinne einer möglichst schlanken bürokratie nicht klären. Ich
sehe auch nicht das Problem, dass “normale” GOs sowas klären, unsere aber eben nicht.
Auch sowas wie Protokoll ist ja bereits in der FSO beschrieben, daher würde ich in der GO
auch nicht weiter darauf eingehen.

Anmerkung [Leon]
Wenn, dann bitte richtig.
Und: rechtlich nicht ganz einleuchtend. Im HSG des Landes NRW ist ein Beschluss durch
Online-Abstimmung nicht geregelt. In der Ordnung der RWTH ebenfalls nicht. GO unbedingt
vom Dezernat 9.0 prüfen lassen.
Ich finde es allgemein keine schlechte Idee so etwas zu verabschieden, aber dann bitte
ordentlich und geprüft.
Eine GO sollte lediglich den groben Ablauf klären. Das was bei uns eh schon gang und gäbe
ist wird darin schriftlich festgehalten.
Eine Überbürokratisierung sollten wir uns jedoch nicht ans Bein binden.

Gegenrede [Daniel]
Vorweg:
Ich möchte niemanden persönlich angreifen. Ich respektiere die Arbeit, die in beide Entwürfe
einer GO geflossen ist. Dennoch sehe ich einerseits Probleme mit den vorliegenden
Entwürfen und andererseits Probleme mit einer GO im Allgemeinen.

Meine Meinung zu Geschäftsordnungen generell:

Auszug aus der Wikipedia:

"Die Inhalte einer Geschäftsordnung können je nach Art der Versammlung und des
Sachverhalts stark voneinander abweichen, doch lassen sich Grundmerkmale erkennen. Die
typische Geschäftsordnung beginnt mit der Eröffnung einer Sitzung [...] durch eine förmliche
Eröffnung vom Sitzungsleiter ab (etwa Glockenläuten). Ein vom Protokollführer verfasstes
Sitzungsprotokoll hält diese Eröffnung und die weiteren Schritte fest. [...] Bei Sitzungen mit
Abstimmungen ist sodann die Beschlussfähigkeit festzustellen, es folgen die Genehmigung
der Tagesordnung, die Berichte von Sitzungsmitgliedern einschließlich Rederecht und
Redezeit, die Abstimmungen über einzelne Tagesordnungspunkte
und der Sitzungsabschluss.

Versammlungstaktische Mittel sind der Geschäftsordnungsantrag, der von allen
Sitzungsmitgliedern gestellt werden kann, und der Ordnungsruf,
den der Sitzungsleiter als Ordnungsmaßnahme zur Verwarnung einzelner Mitglieder
aussprechen kann."

Was will ich damit sagen?
● Die vorliegenden Entwürfe genügen nicht den Anforderungen an eine

Geschäftsordnung. Es wäre unprofessionell eine solche GO zu beschließen



● Es fällt auf, dass die Dinge, die sonst eine GO regelt, bei uns eher durch Usus
geregelt werden -> Das Verabschieden einer GO legt uns nur zusätzliche Auflagen
auf, die unser Handeln bei Verstoß anfechtbar machen und uns in der Freiheit der
Sitzungsabhaltung einschränken (auch wenns das erst im nächsten Rat wieder gibt:
JEF Sitzung lol)

● Jede GO, die wir verabschieden, sollte die Rechtsabteilung passiert haben, alles
andere ist fahrlässig

Bevor wir über die vorliegenden Entwürfe diskutieren, möchte ich ein Meinungsbild des
Rates haben, ob er sich überhaupt eine GO geben möchte. Sollte das nicht der Fall sein,
können die folgenden Punkte entfallen.

Meinungsbild Möchte der Rat eine Geschäftsordnung ausarbeiten?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

3 6 7

Ergebnis Der Rat ist sich der Idee einer Geschäftsordnung unschlüssig.

TOP5 - Gremienangelegenheiten

Allgemeines aus den Gremien
Gibt es Rückfragen zum Bericht der letzten Woche?

Studienbeirat
Der Studienbeirat hat heute getagt.
Es wurden einige Module gestrichen.

Das Modul Informatik 3 wurde vollständig umstrukturiert. Das alte Modul entfällt komplett
und wird durch das neue Modul Betriebssysteme und systemnahe Programmierung ersetzt
(V3 U3).
Einführung ins Maschinelle Lernen wird das neue GI 4.
Als Ausgleich kommt ein weiteres Wahlpflichtfach im 4. Semester dazu. Hier können alle
Fächer aus dem Wahlpflichtkatalog unserer Fakultät gewählt werden.

Die PO CE wurde entsprechend angepasst.

Es werden zwei neue Masterstudiengänge geplant:



- Digital Energy
- interdisziplinärer Studiengang mit den Informatikern

- Computer Engineering
- verschiedene Profilbereiche
- Übergänge von den jeweils anderen Studiengängen werden noch geklärt

Das neue Seminar-Anmeldungsschema muss sich erst noch etablieren und soll noch einmal
im kommenden Studienbeirat besprochen werden.

Die Klausurproblematik im ersten Semester (5 Klausuren innerhalb von 10 Tagen) wurde
noch einmal deutlich gemacht und der Studiendekan gebeten da Gespräche zu führen.

Ansonsten hat Prof. Jax noch die Themen CIP Pool sowie Matlab Lizenz kurz
angeschnitten, hier kann man sicherlich zusammen mit den QVK Mitgliedern eine Lösung für
die Zukunft erarbeiten.

TOP6 - Externe Kommunikation
● Lehre KeXe (19.05.2022, 18:30 Uhr)
● KeXe (18.05.2022, 18:30 Uhr)

TOP7 - Pünktchen

Feedback und Mitnehmrunde für PR-AG [Immo]
Morgen findet (nach langer Zeit) mal wieder ein PR-AG Treffen statt.
Gibt es (aus eurer Sicht) wichtige Punkte, die ihr uns mitgeben wollt? Was ist euch
positiv/negativ aufgefallen in der letzten Zeit?

● Firmenkontaktmesse (Philippe)
● Absolventenfeier (Philippe)
● Instagram- und Website-Präsenz, Ansprechpartner (Daniel)

Schlüssel [Michelle H.]
Ich bin zwar schon ein Weilchen dabei, hatte bisher aber nicht den Bedarf eines eigenen
Schlüssels, da ich meistens nur da war, wenn sowieso andere Anwesend sind, allerdings
übernehme ich jetzt einen Fachschaftsdienst und möchte generell wieder öfter
vorbeischauen, daher würde ich hiermit gerne auch endlich einen Schlüssel beantragen.
Bitte und Danke :)



Antragsbeschreibung Darf Michelle H. einen Fachschaftsschlüssel sowie
Schlüsselkastenschlüssel haben?

Antragsteller:in Michelle H.

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 1

Ergebnis Michelle darf einen Schlüssel haben.

Schlüssel [Philipp]
Täglich grüßt das Schlüsseltier ;-)
In Anbetracht der Tatsache, dass wieder alle Schlüssel ausgegeben sind und aktuell nur ein
Schlüssel (der von den 7.1ern) in naher Zukunft wieder zurückkehrt, sollten wir vorsorglich
mit Menschen sprechen, die noch Fachschaftsschlüssel haben.

Blutspenden [Tomy]
Diesen Donnerstag um 15 Uhr. Bucht euch einen Termin über die Balu+ App um diese Zeit
herum, dann kommt man früher dran. Esst und trinkt vorher ausreichend!
Treffen uns vor dem UKA eine Viertel Stunde vorher.
Erstspender sollten sich ein wenig mehr Zeit einplanen.

Ende der Sitzung um 20:15 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerplanmäßige Vollversammlung

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender -)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ



Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.



VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


